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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-SUAÇUÍ 1 

No dia 08 de março de 2022, às 14h00, teve início de forma telepresencial, por meio 2 

da Plataforma Jitsi Meet, a Reunião Extraordinária do CBH-Suaçuí. Dando início às 3 

atividades, a presidente do Comitê, Paloma Galdino, fez uma breve saudação aos 4 

conselheiros, agradecendo a presença de todos e reforçando a importância da 5 

discussão dos itens de pauta. Na sequência, foi realizada a chamada nominal para 6 

a verificação de quórum, o qual foi confirmado com o registro de 25 (vinte e cinco) 7 

conselheiros presentes. Em seguida, foi passada à aprovação da ata da Reunião 8 

Extraordinária do CBH-Suaçuí, realizada no dia 30 de novembro de 2021. 9 

Considerando que a minuta do documento foi encaminhada previamente a todos os 10 

conselheiros, a leitura da ata foi dispensada, e após votação, foi aprovada com o 11 

registro de 21 (vinte e um) votos favoráveis e 02 (duas) abstenções. Prosseguindo, 12 

foi passada à discussão sobre a alteração do Regimento Interno do CBH-Suaçuí. 13 

Primeiramente, a analista da AGEDOCE, Juliana Vilela, fez uma breve 14 

contextualização sobre o assunto esclarecendo que existem normativos legais do 15 

Conselho Estadual de Recursos Hídricos que regem e padronizam a formação dos 16 

regimentos internos de todos os comitês de Minas Gerais. Nesse sentido, houve a 17 

edição de uma deliberação normativa que propôs algumas modificações no 18 

regimento interno do Comitê, razão pela qual a matéria está sendo discutida em 19 

plenária. Em seguida, apresentou a minuta do novo regimento interno e sinalizou as 20 

principais mudanças em relação ao regimento anterior, entre as quais destacam-se: 21 

a modificação da nomenclatura referente a unidade de planejamento e gestão que 22 

atualmente é denominada como Circunscrição Hidrográfica; a redução da 23 

composição dos membros do Comitê de 09 para 07 conselheiros por segmento; a 24 

alteração de secretário adjunto para 2° secretário; e a inclusão de novas 25 

regulamentações: na ausência do membro titular e suplente, a instituição do membro 26 

titular poderá designar, por meio de procuração específica, um representante com 27 

direito a voto para a reunião, em até 25% das plenárias anuais; as reuniões plenárias 28 

poderão ser realizadas de forma presencial, remota ou híbrida; o quórum de 29 

instalação corresponderá, em primeira chamada, ao da maioria absoluta dos 30 

membros do Comitê e, após 30 minutos, com 40% do número de membros; o quórum 31 

de deliberação corresponderá ao da maioria simples dos presentes, 32 
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independentemente da manutenção do quórum de instalação, desde que estejam 33 

representados, no mínimo, 10% de membros de cada segmento, exceto nos casos 34 

previstos nos artigos 27 e 35 do Regimento; e, no caso de afastamento temporário 35 

do membro da diretoria por licença maternidade, caso seja mantida a representação 36 

no Comitê, o segmento ao qual o membro afastado pertence deverá indicar um 37 

representante que assumirá temporariamente as atribuições do cargo, durante a 38 

vigência da licença maternidade. Em seguida, a matéria foi submetida à votação 39 

nominal, sendo aprovada com o registro de 24 (vinte e quatro) votos favoráveis. A 40 

íntegra do Regimento Interno poderá ser acessada no site do Comitê através do link: 41 

https://www.cbhsuacui.org.br/wp-content/uploads/2013/12/Deliberacao-Normativa-42 

n%C2%B0-79-2022-1.pdf. Na sequência, a Secretária Adjunta do Comitê, Luciane 43 

Teixeira, trouxe um questionamento aos representantes do segmento usuários sobre 44 

a obrigatoriedade de indicar um representante para substituir a atual Vice-45 

Presidente, Renata Medrado, que se encontra afastada por licença maternidade até 46 

o dia 05 de maio. Considerando as atribuições e a importância da diretoria na 47 

discussão de assuntos relevantes, foi acordado que a representante da FIEMG, 48 

Mylena Rodrigues, que atualmente substitui a Renata no Comitê, irá acompanhar os 49 

trabalhos da diretoria até a próxima reunião plenária, onde o assunto será novamente 50 

pautado para a indicação de um novo vice-presidente. Prosseguindo ao próximo item 51 

de pauta, foi passado aos informes sobre o processo de revisão do PIRH e 52 

elaboração da proposta de Enquadramento. Na oportunidade, a analista de 53 

Programas e Projetos da AGEDOCE, Luciana Figueiredo, fez um breve resumo 54 

sobre as etapas do processo já concluídas e apresentou o cronograma para a 55 

realização da próxima etapa referente ao Prognóstico da bacia, informando que será 56 

realizada uma nova rodada de oficinas e consultas públicas que deverá ser iniciada 57 

a partir de março. Na oportunidade, também compartilhou o link de acesso às redes 58 

sociais do PIRH e à todas as informações importantes sobre o processo, incluindo 59 

os produtos já concluídos e a gravação das oficinas e consultas púbicas 60 

(https://linktr.ee/pirhdoce). Complementando, a Sra. Juliana Vilela informou que foi 61 

contratada uma equipe de comunicação para potencializar a divulgação do processo 62 

e intensificar o trabalho de mobilização por meio de diversos canais, tendo em vista 63 

que este foi um dos pontos negativos identificados na etapa anterior. Reforçou ainda, 64 

https://www.cbhsuacui.org.br/wp-content/uploads/2013/12/Deliberacao-Normativa-n%C2%B0-79-2022-1.pdf
https://www.cbhsuacui.org.br/wp-content/uploads/2013/12/Deliberacao-Normativa-n%C2%B0-79-2022-1.pdf
https://linktr.ee/pirhdoce
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a importância da participação e engajamento de todos os conselheiros para 65 

contribuírem com os trabalhos e agregarem novas pessoas da comunidade para o 66 

processo. Na sequência, foi passada a palavra ao Assessor da AGEDOCE, Fabiano 67 

Alves, que realizou uma apresentação sobre o andamento dos trabalhos da Agência. 68 

Na oportunidade, trouxe esclarecimentos sobre a aprovação do Plano de Aplicação 69 

Plurianual 2021-2025, destacando as principais ações e recursos alocados para 70 

cada um dos eixos priorizados pelo Comitê (Gestão, Planejamento, Estrutural). 71 

Apresentou também, sobre a Agenda Anual de Atividades aprovada na última 72 

reunião; a contratação da empresa para elaboração do Plano de Comunicação e 73 

assessoria de imprensa e comunicação aos comitês; a capacitação continuada de 74 

utilização do SIGA, bem como o desenvolvimento e atualização do sistema; o 75 

andamento dos projetos de SES e SAA no âmbito da bacia do rio Suaçuí; as 76 

principais ações previstas para a implementação da iniciativa Rio Vivo, conforme 77 

cenários aprovados pelo CBH-Suaçuí, como também o andamento dos atos 78 

convocatórios para a contratação das empresas gerenciadora e fornecedora de mão 79 

de obra. Finalizando, esclareceu sobre as ações previstas para a realização de obras 80 

de segurança hídrica para toda a bacia do rio Doce. O Edital de chamamento será 81 

publicado para que todos os municípios possam manifestar interesse e após 82 

manifestações, serão aplicados os critérios de hierarquização que serão 83 

estabelecidos pelo Comitê. A partir daí será contratada uma empresa para a 84 

elaboração dos projetos básicos e executivos, sendo que a obra do município mais 85 

prioritário será executada integralmente por empresa contratada pela AGEDOCE. 86 

Prosseguindo à pauta, foi passado ao item referente a alteração da deliberação geral 87 

das Câmaras Técnicas do CBH-Suaçuí que estabelece diretrizes para formação, 88 

extinção, organização e funcionamento das Câmaras Técnicas do CBH-Suaçuí, 89 

considerando a necessidade de atualização da normativa para adequá-la às 90 

necessidades atuais do Comitê. Na sequência, a Sra. Juliana Vilela apresentou a 91 

minuta da Deliberação, elaborada pela CTIL, destacando as principais mudanças e 92 

esclareceu que o objetivo é que esse trabalho seja estendido à todas as Câmaras 93 

Técnicas do Comitê, sendo iniciada primeiramente pelas diretrizes gerais e 94 

posteriormente as demais normativas serão atualizadas. Para tanto, discorreu 95 

brevemente sobre o conteúdo da DN, destacando as principais informações e 96 



 

 

Aprovada na reunião plenária do CBH-Suaçuí, realizada em xx/xx/2022 
 

posteriormente a Sra. Luciane Teixeira, realizou a leitura do Parecer n° 05/2021 da 97 

CTIL que recomenda à plenária do CBH-Suaçuí, a aprovação da proposta de revisão 98 

do texto da Deliberação Normativa CBH-Suaçuí n° 01/2007. Na sequência, a matéria 99 

foi colocada em votação, sendo aprovada com o registro de 21 (vinte e um) votos 100 

favoráveis. Finalizados os itens de pauta, a reunião foi encerrada por volta de 16h30. 101 

A reunião na íntegra foi transmitida ao vivo pelo YouTube e poderá ser acessada 102 

pelo link: https://www.youtube.com/watch?v=XJxZAGaSTQg&t=2748s. 103 

PALOMA GALDINO DA SILVA 104 

Presidente do CBH-Suaçuí 105 

https://www.youtube.com/watch?v=XJxZAGaSTQg&t=2748s

